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六一儿童节前夕，交通银行洛阳
分行（以下简称“交行洛阳分行”）机关
第三党支部、西工支行党支部联合百
家好一生同仁堂支部委员会、洛阳哈
他网络科技有限公司支部委员会及团
总支相关党员，一同前往张元村小学，
开展了主题为“‘交’心相伴·爱在‘六
一’”的爱心捐助联学联建活动。

参与活动的各基层党组织做了大
量前期准备工作，不仅为学校带去了
口罩、额温枪、酒精喷雾等防疫物品，
而且准备了作业本、字帖、跳绳、羽毛
球套装等文体用品。针对学校的20

名贫困生，交行洛阳分行的年轻党员
还精心挑选了书包、文具和画笔，为孩
子们送上温馨的节日祝福。

为了让孩子们开拓视野，年轻党员
赵瑞丽、郭静静借助交行“小小金融家”
课程，通过照片、视频、动画等形式，向

小朋友们展示了交行的智能化网点、机
器人大堂经理，让他们了解现代高科技
给我们的生活带来的巨大变化。

捐助活动结束后，参与活动的党
员在张元村村委召开了联学联建座谈
会。交行洛阳分行驻村第一书记张昱
分享了张元村顺利脱贫的工作经验，
党员们认识到农村基层党组织在精准
扶贫、经济发展建设工作中发挥的重
要作用，并表示要立足岗位发挥党员
的先锋模范作用，为社会发展和人民
幸福多做贡献。

（交宣 文/图）

“交”心相伴，爱在“六一”
——交通银行洛阳分行联合企业到张元村小学开展“六一”爱心捐助活动
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2009年秋的一天，魏海涛的妈妈回
家后，掏出了一个红本本。魏海涛拿起
一看，是无偿献血证。

“当时我问我妈献血是啥感觉，疼不
疼，她没正面回答，说让我自己试试就知
道了。”等护士固定好针头，机采血小板的
工作开始，小伙儿打开了话匣子。

按捺不住好奇心，没过两天，刚满
18岁的魏海涛跑进了献血屋。也就是
那一次，他才知道，自己“晕针”。

“妈呀，我到现在也没看过护士是怎
么把针扎到我胳膊上的。每次针刺进皮
肤前，我的心都会揪成一团，没法控制，
害怕、害怕，根本不敢看！”小伙儿一边
说，一边指着在一旁偷笑的护士，“这些
护士姐姐，直到现在，每次采血前都会安
抚我，我们已经是朋友了。”

献血到底是啥感觉？魏海涛的答案
是——就像坐过山车、蹦极一样，刺激。
关键是，这种刺激能帮到有需要的人。

作为我市年龄最小的百次献血者，28岁的魏海涛已累计献血127次

这位百次献血英雄
竟是个“晕针”的小伙儿

2018年8月30日，魏海涛成为
我市第78位百次献血者，也是我市
年龄最小的百次献血者。拿着鲜花
和荣誉证书拍照时，他的笑容略显
羞涩。

“现在看那时候的自己，感觉有
点儿傻，我应该摆个更帅的姿势，毕
竟能登上市中心血站的微信公众
号，会有很多人看到哩！”小伙儿笑
着说。

魏海涛献血，有时也会带上5
岁的儿子冉冉。第一次看到献血场
景，冉冉问魏海涛：“爸爸，你流血
了，疼不疼？”

“我能跟儿子说疼？不能够
啊！我跟儿子说了，献血帮助有需
要的人，这就是纯爷们儿该干的事
儿。以后等他满18岁了，我们爷俩
一起来献血！”魏海涛说。第一次捐献的是全血，半年多

后，魏海涛接到了市中心血站工作
人员打来的电话。

“他们说临床上特别缺A型血
小板，主要用来抢救危重病人，问我
愿不愿意捐献。这还用问？能救命
呢！不就是挨两针的事儿，咬咬牙
忍住，咱可是纯爷们儿！”魏海涛说。

就这样，魏海涛走上了漫长的
献血路。起初总是市中心血站的工
作人员打来求助电话，他才应声出
现，伸出援手；慢慢地，只要他身在
洛阳，每隔两周就会准时出现在洛
阳市爱心献血屋里。

献血前的抽血化验要挨1针，
机采血小板再挨1针，如果每次都
顺利，献血127次的魏海涛，挨了
254针。

“在我们这儿工作比较久的护
士都认识海涛，他超级害怕打针，但
这么多年，他一直一边嚷嚷着‘疼疼
疼’，一边坚持来献血。我们都把他
当成了自己的弟弟，每次都会哄他
几句。”一名护士捂着嘴笑着说。

扫二维
码，可观看
魏海涛献血
过程

如果捐献全血，那么两次献血
的间隔时间最短为半年。我市大部
分百次献血者捐献的是机采成分
血，以机采血小板为主，间隔时间为
两周。因此有人能献血这么多次。

大部分固定献血者在献完血后
就会预约下次献血的时间，到了日
子就去。为了能够达到献血标准、
保证血液质量，他们往往会提前不
喝酒、不吃荤。

为什么有人能献血100次

期望，儿子将来也能成为
“纯爷们儿”

□记者 柴婧 通讯员 李冬 马程程 文/图

“护士小姐姐，温柔点儿啊！”
“今儿有记者在场，你可得控制好表

情哦！”
“我戴着口罩呢，拍不到我的表情。”
…………
5 月 30 日 9 时许，在位于纱厂南路

的洛阳市爱心献血屋里，28岁的魏海涛
躺在采血椅上，跟熟悉的护士打着趣
儿。这是小伙儿第 127 次献血，正如之
前的126次一样，他把头歪向一边，手轻
扶额头，微闭双眼，完全不敢看正在扎针
的护士。没错，坚持献血 10 年多的他，
为献血挨了200多针的他，竟然“晕针”。

好奇，想知道
献血是一种什么感觉

初体验
去年，魏海涛因为到外省的

一个县城工作，需要在当地办理
健康证。当时刚好是夏天，穿着
T恤的他，被医生看到了肘窝里
密密麻麻的针眼。

“医生很敏锐，第一句话就问
我是不是吸毒者。我特别骄傲地
跟他说，我是百次献血者！”魏海涛
说，这些针眼是他生命中的荣光。

平时，魏海涛可没把献血当回
事，经常一出献血屋的门就忘了自
己刚献过血。有一次，魏海涛献完
血就跟朋友去打球了，完全忘记
了护士交代的献血后短时间内不
能剧烈运动。兴起时他一把拽掉
胳膊上的止血带和纱布贴，没想
到一条血线直接滋了出来。

“我的第一反应是抓起纸巾
按住针眼往厕所跑，得先把胳膊
上的血冲干净再说，不然让别人
看到一个大老爷们儿满胳膊血算
怎么回事儿！”小伙儿说笑着刹住
了话头，熟练地反复握拳又松开，
这样能让采血更顺利。

再献血

救急，因为有人需要
A型血小板

针眼，是献血者
生命中的荣光

很骄傲

▲魏海涛正在接受采血

这些，只是魏
海涛“献血勋章”
中的一小部分


